

Ce vénérable Evêque, aussi saint que savant, simple et aimable comme sont tous les hommes de Dieu, ne passa à Québec que deux jours qu'il partagea entre l'ami qui l'y avait attiré, l'Archevêché et le Couvent des Franciscaines. Toutefois il a conservé de cette visite trop rapide un souvenir très vivace et très reconnaissant, comme en fait foi une lettre reçue récemment à l'Archevêché et dont on a bien voulu nous donner communication. Nous pensons que nos lecteurs, plus particulièrement ceux qui portent un concours actif à l'Œuvre de la Sainte Enfance, s'intéresseront aux détails suivants qu'on nous permet d'extraire de cette lettre.

Le Personnel de la mission de Chansi se décompose comme suit : Evêque, Vicaire apostolique, 1 ; Prêtres, dont 16 Pères Franciscains et 3 prêtres séculiers Chinois du Tiers-Ordre, 19 ; Frère lai, 1 ; Etudiants du Grand Séminaire, 4 ; Elèves du Petit Séminaire, 14 ; Catéchistes ambulants, hommes, 52, femmes, 21 ; maîtres d'école, 48 ; maîtresses d'école, 29.

Les fruits de l'Œuvre de la Sainte Enfance se résument ainsi pour l'année 1898 : Enfants baptisés, 1381 ; rachetés, 263 ; en nourrice, 568 ; adoptés par des familles chrétiennes, 37 ; dans les écoles, garçons, 186, filles, 116 ; morts après avoir reçu le baptême, 905.

Le nombre des Chrétiens, dans le Vicariat du Chansi méridional, à la fin de l'année 1898, était de 9144, celui des Catéchumènes, de 2154. Il y avait 157 Chrétientés, 24 églises et 56 chapelles.

Voici en résumé les principaux fruits des travaux apostoliques de Mgr Hofman pendant les 7 années de son administration dans le Vicariat du Chansi : — Adultes baptisés, 1620 ; Enfants baptisés de chrétiens, 2162 ; Enfants baptisés, grâce à la sainte Enfance, 8883 ; Enfants rachetés, 1041 ; Enfants morts, après avoir reçu le baptême, 6521 ; Extrêmes-Onctions, 1125 ; Adultes morts, 958 ; Confessions de dévotion, 95, 144 ; Communions de dévotion, 100,398.

Si ces quelques lignes tombent jamais sous les yeux de Mgr Hofman, qu'il veuille bien agréer le religieux hommage de l'administration et des lecteurs de la *Semaine Religieuse* et tout particulièrement de ceux qui ont eu le bonheur de faire sa connaissance lors de sa visite à Québec.